
TRAITd 'uniond 'union#
Le journal municipal de Pierre-Bénite

51
août 
septembre 2023

Bonne
rentrée !

8-11 I dossier

VOIE LYONNAISE
Un nouvel espace dédié
aux vélos sur la ville
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1- DU LUNDI 29 MAI AU LUNDI 5 JUIN- Voyage des aînés au bord de l'Atlantique
2 - SAMEDI 10 JUIN - Envol Trophée - Stade du Brotillon
3 - MERCREDI 21 JUIN - Fête de la musique - Parc Manillier
4 - VENDREDI 23 JUIN - Soirée guinguette avec la biennale de la danse - Place Jean Jaurès
5 - JEUDI 29 JUIN - Remise des calculatrices aux CM2 - Collège Marcel Pagnol
6 - VENDREDI 30 JUIN - Soirée guinguette - Place Jean Jaurès
7 - JEUDI 6 JUILLET - Assises de l'union des communes Oullins-Pierre-Bénite - La Mémo Oullins
8 - VENDREDI 14 JUILLET - Course de caisses à savon - Rue Henri Brosse
9 - VENDREDI 14 JUILLET - Fête Nationale - Parc Manillier

87
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Chères Pierre-Bénitaines,
Chers Pierre-Bénitains,

Les évènements qui ont secoué notre pays rappellent à quel point notre 
République a besoin d’être défendue. C’est avec la conviction sincère de ce 
devoir que nous avons fait bloc, avec l’ensemble des agents déployés la nuit 
du 30 juin, pour assurer la protection des bâtiments et porter assistance aux 
pompiers et forces de l’ordre.

Nous le devions aux habitants qui subissent trop souvent les agissements de 
cette minorité agissante qui s’est, une fois de plus, emparée d’un drame pour 
semer la discorde. Ces émeutes ne sont que l’aboutissement d’un délitement 
profond de notre société : autorité parentale bafouée, sentiment d’impunité, 
éloignement des institutions et des structures associatives qui sont autant 
d’outils précieux pour diffuser les valeurs républicaines. L’adhésion à ces valeurs 
communes est un préalable indispensable pour “faire société”.

Face à ce constat, déjà maintes fois dressé hélas, il faut évidemment dégager des 
perspectives pour ne pas se condamner à revivre les mêmes évènements ; cela 
ne se fera pas sans la population ! Dès le lendemain, nous étions sur le terrain 
pour entendre le désarroi, la colère, et évoquer de premières pistes de travail. Le 
préalable non négociable est que la justice passe et que l’ordre soit durablement 
rétabli, car rien ne saurait justifier la violence.

Nous avons ressenti cette volonté de reprendre les choses en main. La commune 
qui fait déjà beaucoup prendra sa juste part notamment en responsabilisant 
encore davantage les parents, car la réussite de l’éducation ne passe pas 
uniquement par plus de moyens financiers.

Contrairement à de nombreuses villes, nous avons maintenu toutes les festivités 
de l’été dont le 14 juillet. Il n’était pas question de pénaliser l’ensemble des 
familles. Cette fête nationale a été au contraire une belle occasion de tous se 
retrouver et de partager un temps fort conclu par le magnifique feu d’artifice qui 
a illuminé le parc Manillier.

Bien fidèlement,
Jérôme MOROGE 
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RENTRÉE ANIMÉE POUR LES AÎNÉS ! 

CAP SUR LES FRANCOPHONIDES !

40

ACTIVITÉS SPORTIVES
UN COUP DE POUCE 
POUR LA RENTRÉE

Dans son ambition d’inciter et de 
promouvoir la pratique du sport dès 
le plus jeune âge, la Ville de Pierre-
Bénite apporte son soutien financier 
aux familles en proposant une aide 
à hauteur de 50 € par enfant pour 
toute inscription dans l'un des 
clubs sportifs de la commune. Les 
conditions ? Habiter Pierre-Bénite 
et être scolarisé de la maternelle 
jusqu’à la fin du collège. L’aide 
est déduite de la licence et réglée 
directement au club. Une bonne 
occasion d’inscrire son enfant au 
sport dès la rentrée ! 

 D'INFOS :
04 78 86 62 62
www.pierrebenite.fr

BIENNALE 
DE LA DANSE

BIENTÔT LE DÉFILÉ !

Dimanche 10 septembre, toutes 
les formations de l'agglomération 
se retrouveront sur la place des 
Terreaux pour cet extraordinaire 
défilé qui les conduira jusqu'à la 
place Bellecour. Côté Pierre-Bénite, 
Oullins et La Mulatière, pas moins 
de 200 participants de ces trois 
communes danseront et joueront 
de la musique au rythme de la 
chorégraphie imaginée par Abdou 
N'Gom de la compagnie Stylistik.
Venez assister aux répétitions 
générales le 2 septembre au stade 
Danilo (La Mulatière) ou le lendemain 
au gymnase Jean-Jaurès (Oullins) 
avant d'aller les encourager tout au 
long du défilé ! 

 D'INFOS :
Répétition générale de 9h à 16h

Vendredi 8 et samedi 9 septembre, le Parc Jean de 
la Fontaine sera résolument placé sous le signe de 
la musique à l'occasion de ce festival qui valorise 
la francophonie. Le vainqueur du tremplin des 
Francophonides, le rappeur neuro-physicien Pierre-
Hugues José, mais aussi Black M ou Nuit incolore 
sans oublier Suzane, la révélation de l’année 2020 
aux Victoires de la musique, Tiken Jah Fakoly… De 
nombreux talents se succéderont sur scène durant 
ces deux jours hors du commun. Réservez dès 
aujourd'hui vos entrées ! 

 D'INFOS ET RÉSERVATIONS :
Ouverture à 18h. Buvette et food trucks sur place
Tarif préférentiel pour les Pierre-Bénitains : 
www.pierrebenitemdp.fr
Fosse : 31 € / Pass festival 2 jours : 56 €

ASSOCIATIONS PRÉSENTES 
AU FORUM DES ASSOCIATIONS

Les aînés ont aussi droit à leur rentrée avec la 
Semaine bleue, du 2 au 6 octobre, sur le thème 
"Vieillir ensemble, une chance à cultiver". Au 
programme, une balade urbaine, un ciné-brunch, 
le Salon des seniors et des aidants, des ateliers 
thématiques autour du numérique, de la prévention, 
du sport adapté ou de la nutrition. Un après-midi 
musical et festif clôturera cette belle semaine.
Les inscriptions sont ouvertes du 21 août au 6 
octobre pour recevoir le colis des aînés, distribué 
mercredi 13 décembre, et participer au repas festif 
de fin d’année, dimanche 5 novembre. 

 D'INFOS :
Rendez-vous au CCAS avec carte d’identité et 
justificatif de domicile
Rue Lucie Aubrac - 04 78 86 62 76
ou ccas@pierrebenite.fr
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LE FORUM DES ASSOCIATIONS

ZOOM SUR

Envie de découvrir les associations pierre-
bénitaines pour mieux choisir votre 
activité à la rentrée entre sport, activités 
culturelles, artistiques, sociales...  ? 
Rendez-vous au Forum des associations, 
à La Canopée, vendredi 1er septembre, de 
17 h à 20 h. Événement incontournable de 

la rentrée, ce Forum permet de fédérer 
le tissu associatif de la ville et valorise 
l’engagement des bénévoles. De quoi 
démarrer l’année en mettant en lumière 
les activités des 40 associations qui seront 
présentes, leurs projets et leurs envies 
auprès du public ! 

Comme chaque année, la rentrée du 
marché de producteurs lance les festivités 
de la place Jean Jaurès. Vendredi 15 
septembre, dès 16 h 30, de nombreux 
stands seront présents tout comme 
une mini-ferme pédagogique dans une 
ambiance musicale… sans oublier la buvette 
et sa petite restauration !
Second rendez-vous à ne pas manquer, une 
semaine plus tard, la soirée de lancement 
de la semaine du Développement Durable 
qui se tiendra du 22 au 29 septembre. Ce 
sera l’occasion pour tous de découvrir une 
nouvelle version d’un manège à propulsion 
mécanique. Une belle façon de mêler 
activité physique et divertissement dans une 

démarche de respect de l’environnement 
pour actionner le carrousel. Cette semaine 
a aussi pour objectif de faire connaître les 
pratiques permettant de s’inscrire dans une 
démarche citoyenne responsable. 

RENTRÉE FESTIVE SUR LA PLACE JEAN JAURÈS !
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Les Scouts de France présents à Pierre-Bénite 
depuis quatre ans recherchent activement des 
chefs et cheftaines pour encadrer, dès la rentrée, les 
différents groupes d’enfants de 8 à 14 ans.
Tu as entre 18 et 25 ans, tu souhaites donner du 
temps aux autres, découvrir le scoutisme, faire 
grandir les autres jeunes, devenir un citoyen, 
actif, heureux et ouvert à tous ? Rejoins l’aventure 
scoute ! Nul besoin de l’avoir déjà été. Le groupe 
finance ta formation au BAFA et t’accompagne pour 
devenir chef. 

 D'INFOS :
Marc Rochigneux
06 29 41 06 08 ou sgdf.pierrebenite@gmail.com
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21

Autour de leur coach Maxence Broyer et des 
joueurs cadres comme Kevin Joss-Rauze ou Bastien 
Albert, la nouvelle équipe de Lyonso, qui évolue en 
N1, a repris l’entrainement début août. Mercredi 23 
août, pour perpétuer la tradition, Lyonso recevra 
l’équipe de l’ASVEL à La Canopée pour un match 
de gala. Une belle occasion pour les aficionados du 
basket lyonnais de découvrir les nouveaux effectifs 
des deux équipes ! Sur le parvis de La Canopée, 
des animations ponctueront la journée de l’avant à 
l’après match. Réservez votre journée ! 

 D'INFOS :
À 19h
Places disponibles et inscriptions à la billetterie sur le 
site www.lyonso.com 

COURS LA 
PASSERELLE

LES ÉLÈVES EN 
RÉGATE À TOULON

Dimanche 7 mai, une délégation du 
Cours la Passerelle de Pierre-Bénite 
a participé aux 10 ans du réseau 
Espérance Banlieues auquel elle 
appartient lors d'une grande régate 
dans la magnifique rade de Toulon. 
Grâce au Club nautique de la Marine de 
Toulon, une trentaine de bateaux a pris 
le large, embarquant à bord six élèves 
pierre-bénitains et 120 autres enfants 
venus de toute la France. Cet échange 
a permis aux élèves, professeurs et 
bénévoles de découvrir Toulon et la 
fraternité entre marins. 

AMÉLY
AU SERVICE DES 

PIERRE-BÉNITAINS

Cette association propose depuis de 
nombreuses années une permanence 
de médiation le lundi et d’accès 
aux droits le mardi à la Maison des 
associations. La médiation a pour 
objectif d’aider les personnes à 
sortir d’un conflit (voisinage, familial, 
professionnel ou administratif) en 
favorisant le dialogue entre les 
deux parties pour trouver une issue 
favorable. Les objectifs du dispositif 
d’accès au droit sont d’informer 
les personnes juridiquement, 
accompagner, favoriser le recours 
au droit et pallier les inégalités 
d’inaccessibilité. 

 D'INFOS :
Permanences gratuites et 
confidentielles assurées par des 
professionnels
Sur rendez-vous au 04 78 37 29 07 
Maison des associations 
4 avenue Jean Moulin

LYONSO FAIT SA RENTRÉE

LES SCOUTS ET GUIDES DE FRANCE 
(SGDF) EN QUÊTE DE CHEFS

Activités proposées les 21, 23 et 24 
septembre à l'occasion de la Marche 
des 21 pour sensibiliser au handicap. 
Rendez-vous le 23 au parc J. de 
La Fontaine pour des baptêmes de 
montgolfière !
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L’Amicale des pompiers (volontaires) et 
le Cercle (pompiers professionnels) sont 
heureux de vous inviter à leur traditionnel 
bal, samedi 26 août. Cette année la soirée 
débutera à 20h à la caserne de Pierre-
Bénite. Au programme ? Bonne humeur, 
accueil chaleureux, ambiance de village 
et danse. Ne manquez pas leur show à 
minuit ! 

 D'INFOS :
Ouvert à tous, buvette et restauration 
proposées sur place
Accès PMR 

10€ en prévente / 12€ sur place
www.helloasso.com/associations/amicale-
sapeurs-pompiers-de-pierre-benite/
evenements/bal-2023-sapeurs-pompiers-de-
pierre-benite-2/4

L’association Drôle de nom pour une 
association (DNA) vous convie à "La marche 
des 21" les 23 et 24 septembre à Oullins et 
Pierre-Bénite. L'objectif de DNA ? Sensibiliser 
et former le grand public aux handicaps en 
organisant des événements inclusifs. 21 
animations inclusives seront donc proposées 
pendant 21 heures en partenariat avec les 
associations et clubs sportifs locaux autour 
de quatre thèmes : nature, citoyenneté, 
sport et art/culture. L'occasion de partager, 
avec des porteurs de handicap ou non, de 

vrais moments de convivialité autour d'une 
initiation au Rugby à XV, du basket fauteuil, 
de la projection du film "J'irai décrocher la 
lune", d'un trashtag challenge… et le clou 
de l’événement : la grande montgolfière 
qui décollera du parc Jean de La Fontaine 
samedi 23 septembre de 14h à 16h. 
L'occasion de prendre de la hauteur pour 
voir la ville et la vie différemment ! 

 D'INFOS :
Programme complet sur www.dnassociation.fr

ZOOM SUR

LA MARCHE DES 21 À PIERRE-BÉNITE

LES POMPIERS OUVRENT 
LE BAL 

A
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“ ”
Ce projet de réaménagement pensé par la Métropole s’inscrit 
dans notre volonté partagée d’apaiser le boulevard de l’Europe, 
sécuriser les différents modes de transport, paysager et rendre 
plus agréable cet axe majeur. Nous attendons cependant des 
réponses sur plusieurs points  : suppression des stationnements 
dans un secteur carencé, nécessité pour la Municipalité de financer 
la réfection totale de l'éclairage public sur un projet métropolitain, 
gestion future des flux induits par l’arrivée du métro B"

Sandrine COMTE
adjointe aux mobilités, au commerce 
et à l’artisanat

Wilfrid COUPÉ
adjoint au cadre de vie, espaces 
verts et relations avec la Métropole
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À Pierre-Bénite, c'est la Voie lyonnaise n°3, reliant Quincieux à Givors 
sur un parcours de 57 km, qui traversera la commune via notamment le 
boulevard de l'Europe. Une future arrivée relativement bien accueillie par 
l'équipe municipale, qui avait justement fait de la requalification de cette 
artère en vue de l'apaiser, l'un des vœux majeurs de sa Programmation 
pluriannuelle d'investissement (PPI), mais qui montre toutefois quelques 
points faibles. Des points dont la Ville est bien décidée à discuter avec les 
élus métropolitains afin d'offrir les meilleures conditions de circulation aux 
usagers pierre-bénitains. 

VOIE LYONNAISE
UN NOUVEL ESPACE DÉDIÉ
AUX VÉLOS SUR LA VILLE
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Porté par la Métropole de Lyon, le projet des Voies lyonnaises a pour 
objectif de créer un nouveau réseau de transport métropolitain et de 
favoriser la pratique quotidienne du vélo grâce à 12 lignes sécurisées 
reliant les différentes communes du territoire.
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De la rue Marius Chardon à la rue Jules Guesde, la Voie lyonnaise n°3 sillonnera tout le boulevard 
de l'Europe dans sa partie centrale. Présentation des aménagements et changements à venir.

Afin de conserver les arbres présents au centre du boulevard et de ne 
pas réduire la taille des trottoirs, la Voie lyonnaise sera positionnée de 
part et d'autre du terre-plein central.

GROS PLAN
SUR L'AMÉNAGEMENT DU BOULEVARD DE L'EUROPE

LE STATIONNEMENT

SECTEUR 1 : de la rue Marius 
Chardon à rue Émile Zola
10 places supprimées et 5 

recréées sur le boulevard de 
l’Europe

SECTEUR 2 : de la rue Émile 
Zola à la rue Voltaire

13 places supprimées et 2 
recréées sur le boulevard de 

l'Europe

SECTEUR 3 : de la rue Voltaire à 
la rue du 8 mai 1945

Aucune place supprimée

SECTEUR 4 : de la rue du 8 mai 
1945 à la rue Jules Guesde

Aucune place supprimée

”“
Je passe régulièrement en vélo sur le boulevard de l’Europe, tout comme d’autres 
cyclistes avec des enfants sur le porte-bagage, des petites remorques... et il est important 
de le sécuriser en créant une piste séparée, en installant des panneaux autorisant les 
cyclistes à tourner à droite aux intersections, en interdisant le stationnement sur l'îlot 
central et en maintenant la vitesse à 30 km/h pour tous les véhicules.

Roland Chalier, membre du Groupe vélo
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arbres plantés 
pour 32 abattus

16
36

40places de stationnement 
supprimées

EN CHIFFRE

arceaux vélos 
installés

265M2

d'espaces verts

CALENDRIER 
PRÉVISIONNEL*

•  3e trimestre 2024 : 
démarrage des travaux 
pour une durée de 19 mois

•  Fin mars 2026 : livraison 
de la Voie lyonnaise n°3

* Planning dépendant 
des investigations 
complémentaires, des travaux 
du Sigerly et de ceux des 
réseaux concessionnaires

LES AMÉNAGEMENTS SPÉCIFIQUES

Le rond-point des Mûriers
Ce giratoire sera sécurisé 
avec la réalisation d'une piste 
bidirectionnelle de 3 m autour et 
dotée d'îlots séparateurs :
•  Priorité aux cyclistes en entrée 

et sortie de giratoire
•  Mise en place de plateaux pour 

réduire les vitesses
•  Utilisation de la bande 

enherbée de 4 m
•  Fermeture de l’entrée à la zone 

commerciale depuis le giratoire

Les plantations
Le choix s'est porté sur des espèces 
adaptées au contexte climatique, 
supportant la sécheresse, un 
environnement urbain contraint 
et ne demandant pas d'arrosage 
d'arbres. Au total, 40 spécimens 
seront plantés.

L'éclairage
Le projet prévoit de déplacer les mâts existants 
sur les trottoirs externes vers le terre-plein 
central pour un éclairage en axial. Une solution 
qui représente un coût de près de 700 000 € 
qui serait à la charge de la Ville (dont c'est 
la compétence). L'équipe municipale est en 
discussion avec la Métropole de Lyon car 
la commune ne peut faire face à ces frais 
supplémentaires non prévus et imposés.

BON À SAVOIR
Lundi 18 septembre, une 
réunion publique aura 

lieu pour présenter dans 
le détail le projet de Voie 
lyonnaise sur la commune 
de Pierre-Bénite. Rendez-
vous à la Maison du Peuple 

à 18h30.
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L’Harmonie l’Abeille naît en 1863 
sous la forme d’une fanfare 
sur le territoire oullinois avant 
de devenir "Société musicale 
l’Abeille" et d'être classée 
"Harmonie" en 1953. Depuis, les 
Bois, Cuivres et Percussions de 
l’Harmonie donnent le ton !
À l'heure actuelle, l’orchestre 
compte environ 50 musiciens 
passionnés, au répertoire très 
varié (classique, jazz, variété, 
musiques de films, comédies 
musicales) incluant des pièces 
originales, écrites spécifiquement 
pour la formation.
Régulièrement présente sur 
les événements de la Ville, 
l’Harmonie accompagne la vie 
des Pierre-Bénitains avec des 
interventions musicales tout au 
long de l’année. 
Du carnaval à la fête de la 
musique en passant par les 

commémorations officielles, dès 
lors que l’orchestre est présent, 
c’est toujours un moment joyeux 
et chaleureux qui réunit et ravit 
les plus petits comme les plus 
grands ! 

Que d’événements !
Pour célébrer cet anniversaire, de 
nombreux rendez-vous musicaux 
gratuits s'égraineront tout au 
long de l'année 2024 :
•  Dimanche 3 décembre : le 

trio de chanteuses du groupe 
Swing Birds, accompagné par 
l’Harmonie, offrira un show 
exceptionnel en partenariat 
avec la Ville de Pierre-Bénite et 
la Maison du Peuple

•  Samedi 16 mars 2024 : 
venez fêter la Saint-Patrick 
en musique à la Maison du 
Peuple ! Les fonds récoltés 
permettront d’organiser le 

grand rassemblement du 8 juin
•  Samedi 8 juin : l’Harmonie 

l’Abeille accueillera l'Harmonie 
de Brignais, l'Harmonie des 
enfants de l'Ozon, l'Harmonie 
d'Eyzin Pinet et de Charly 
Millery. 160 musiciens réunis 
pour 160 ans de vie !

•  Samedi 30 novembre : grand 
concert de la Sainte Cécile pour 
clôturer cette belle année.

"Cette saison musicale dense 
et riche mettra en lumière les 
objectifs de l'Harmonie l’Abeille : 
faire de la musique, ouvrir la 
culture sur le territoire et partager 
cette passion avec le plus grand 
nombre", résume Patrick Campos, 
l'un des musiciens de l’Harmonie 
l’Abeille. 

 D'INFOS :
harmonielabeille@gmail.com
www.harmonie-abeille.com

160. C'est le nombre de bougies que souffle la plus ancienne formation musicale de Pierre-
Bénite en 2023 ! Une date importante pour l’Harmonie l’Abeille, qui sera célébrée en musique 
tout au long de la saison culturelle 2023-2024.

JOYEUX ANNIVERSAIRE,  
L’HARMONIE L’ABEILLE !PO

RT
RA

IT
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Si l'arrivée du métro B en octobre prochain reste une excellente nouvelle pour 
les Pierre-Bénitains, les aménagements prévus par la Métropole de Lyon autour 
de la station sont loin de satisfaire les souhaits municipaux.

ARRIVÉE DU MÉTRO
DES AMÉNAGEMENTS À AMÉLIORER
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Lors de la réunion publique du 25 
mai dernier, les élus ont rappelé 
les mesures d'accompagnement 
que la Ville avait demandées à 
la Métropole de Lyon : améliorer 
la voie existante, l'adapter 
à la pression nouvelle sur le 
stationnement et préserver 
le cadre de vie des riverains à 
proximité du métro.
Une fois de plus, la Ville déplore 
le manque de moyens consentis 
par l'institution métropolitaine 
pour accueillir le métro dans les 
meilleures conditions puisque 
les aménagements prévus se 
traduiront uniquement par des 
marquages au sol et non une 
restructuration en profondeur de 
la voirie.
L'avenue Jean Moulin sera mise 
en sens unique sur sa partie 
Normandie Niémen / Jules 
Guesde afin de préserver le 
caractère résidentiel du quartier 
et de nouvelles traversées 

piétonnes seront matérialisées. 
Enfin, les arbres malades ou morts 
seront remplacés, conformément 
aux demandes faites par la Ville 
depuis plusieurs années.

Focus sur le stationnement
Sur ce chapitre, et plus 
particulièrement sur le quartier 
du Clair logis, les élus ont 
rencontré les habitants afin de 
porter leurs revendications à la 
Métropole de Lyon : disposer 
notamment d'une politique de 
stationnement préférentielle, 
à moindre coût, pour ceux qui 
garent leurs véhicules dans la rue.
L'arrivée du métro aurait 
également été une formidable 
opportunité pour requalifier la 
rue Voltaire dans sa partie située 
entre le centre-ville et le Grand 
Perron afin de sécuriser les 
piétons via la pose d'un trottoir 
puisqu'elle en est actuellement 
dépourvue. Sur ces points, la Ville 

DES DATES  
À RETENIR

•  Jusqu'au 28 août : pose 
des enrobés aux abords de 
l'Hôpital Lyon sud et de la 
nouvelle station de métro 
(circulation interdite sur la 
rue Angélique du Coudray et 
sur le tronçon situé entre les 
rues C. Bac et Voltaire. Parking 
P22 fermé jusqu'au 28/08. 
Les entrées de l'hôpital et les 
parkings visiteurs ne sont pas 
impactés).

ne manquera pas de poursuivre 
ses négociations avec les élus 
de l'exécutif métropolitain afin 
d'obtenir gain de cause. 
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Les impôts fonciers vont-ils 
augmenter pour les Pierre-
Bénitains ?
NON les taux des impôts 
fonciers* ne vont pas augmenter 
à Pierre-Bénite et vont même 
baisser entre 2024 et 2028. 
C’est seulement en 2028 qu’ils 
augmenteront de 4€ à 9€ par an 
pour les plus grands logements. 
Les taux des deux communes 
seront harmonisés en 2037. En 
13 ans, la hausse sera donc au 
maximum de 81€ pour les taxes 
foncières les plus élevées.

Pierre-Bénite va-t-elle perdre 
son identité ?
NON Pierre-Bénite va garder 
sa Mairie, son code postal, 
son adressage, ses marchés 
et son centre-ville. La Mairie 
restera ouverte et des agents 
d’accueil vous recevront comme 
aujourd’hui. Des services 
administratifs supplémentaires 
seront proposés tels que la 
possibilité de faire sa carte 
d’identité ou son passeport. 

Il sera toujours possible de se 
marier en Mairie de Pierre-Bénite. 
L’esprit village cher aux Pierre-
Bénitains sera conservé avec des 
événements fédérateurs toujours 
organisés sur la place Jean Jaurès 
et dans la ville (14 juillet, carnaval, 
guinguettes, Halloween…).

Pierre-Bénite va-t-elle payer 
la dette d’Oullins ?
NON la Ville ne va pas la payer. 
Si Oullins est plus endettée 
que Pierre-Bénite, la Ville 
rembourse vite sa dette grâce 
à des recettes dynamiques. 
Pierre-Bénite perçoit moins de 
recettes et a donc une capacité 
à investir amoindrie. Ensemble, 
Oullins verra sa dette baisser 
et Pierre-Bénite son épargne 
augmenter. Réunie, la Commune 
nouvelle sera moins endettée 
que la moyenne nationale. Et 
grâce à la mutualisation des 
services comme aux contributions 
exceptionnelles de l’État du fait 
de l’union, la Commune nouvelle 
pourra investir davantage.

Travailler en intercommunalité 
ne serait-il pas plus efficace 
et moins contraignant ?
NON Oullins et Pierre-Bénite 
font déjà partie d’une organisation 
intercommunale : la Métropole 
de Lyon. Le fonctionnement de 
cette dernière ne permet pas 
de créer une nouvelle entité 
intercommunale au sein du Grand 
Lyon. Nous avons déjà monté des 
projets intercommunaux qui ont 
mis un temps infini à se mettre 
en place et qui, parfois, n’ont pas 
vu le jour. L’intercommunalité 
est complexe, elle subit l’inertie 
du millefeuille administratif. 
Par ailleurs, dans des projets 
intercommunaux, lorsque l’un 
des participants se désengage 
après quelques années, les autres 
communes se retrouvent souvent 
dans une situation financière 
tendue.

Depuis quelques mois, les équipes municipales de Pierre-
Bénite et Oullins travaillent ensemble pour unir les deux 
communes au 1er janvier 2024. La concertation se poursuit 
avec une restitution officielle fin septembre. Ce projet 
ambitieux a suscité de nombreuses interrogations légitimes 
qui ont pu être soumises à l'équipe municipale en ligne, sur 
l’espace dédié du site "Objectif commun".

LA COMMUNE 
NOUVELLE 
UNE CHANCE POUR 
PIERRE-BÉNITE

NON

NON

NON

NON
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L’État encourage-t-il la 
création de communes 
nouvelles ?
OUI, l’État encourage les 
communes nouvelles pour 
rationaliser le millefeuille 
administratif afin qu'elles 
soient plus rentables avec des 
finances assainnies. Plusieurs 
instances la promeuvent telles 
que l'Association des Maires de 
France qui a organisé, en juin 
2023, les Assises des communes 
nouvelles. Les deux maires et les 
deux Directeurs généraux des 
services se sont d’ailleurs rendus à 
l’AMF pour prendre conseil auprès 
d’eux avant de lancer le projet de 
l’union. La Cour des Comptes a 
également émis un rapport en 
mars 2023 considérant que les 
communes nouvelles seront 
nécessaires pour redonner aux 
communes une réelle capacité 

d’investissement. Deux missions 
d’information sont en cours au 
Sénat et à l’Assemblée nationale. 
Tous partent du même constat : il 
y a trop de communes (34 945) et 
il est fondamental de réformer en 
les réunissant. En 2008, l’Union 
Européenne comptait 75 000 
communes, la France en détenait 
40 % alors qu’elle représentait 
14 % de la superficie de l’UE et 
16 % de ses habitants. 

* À noter : il faut bien différencier les 
taux d’imposition des bases fiscales. Ces 
dernières sont votées par le Département 
et les collectivités ne sont pas 
décisionnaires sur ce sujet. En revanche, 
c’est la Ville qui décide de l’évolution ou 
non des taux d’imposition. 

OUI
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À Haute Roche
À l'école Picasso, toutes les 
peintures des parties communes 
ont été reprises depuis trois ans 
et celles de la classe 3 l'ont été cet 
été. Grâce au partenariat avec le 
lycée Eiffel, des placards muraux 
sur mesure ont été installés dans 
huit classes. L’étanchéité du toit 
du préau de l'école Paul Éluard 
a été refaite. La concertation 
pour la désimperméabilisation 
et la végétalisation des cours est 
terminée. Elle a confirmé que les 
enfants souhaitaient davantage 
de coins "calmes et frais" dans 
la cour du bas, plus dédiée aux 
activités ludiques et aux jeux "à 
gratter" tandis que la cour du 
haut serait consacrée à l’activité 
physique. Enfin, il est envisagé la 
pose d’un claustra naturel le long 
de la grille.

Du côté de l’école du Centre
Afin de diversifier l’offre de jeux 
dans la cour de Henri Wallon, 
une maisonnette a été placée. 
Par ailleurs, le plafond de la 
salle de motricité a été repris. 
Un filet de protection a été 
posé sur le terrain de foot de 
Paul Langevin. Sur le côté du 
préau, des panneaux ont été 
peints en blanc. Enfin, l’étude de 
faisabilité de l’agrandissement du 
restaurant est en cours. 
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Qui dit vacances estivales dit travaux dans les écoles ! La Ville poursuit 
l’entretien et la rénovation progressive entreprise depuis 2014 pour mieux 
accueillir à la rentrée plus de 1 000 élèves répartis dans 60 classes.

UNE RENTRÉE
BIEN PRÉPARÉE

L’ORCHESTRE  
À L’ÉCOLE

CINQ ANS DÉJÀ !

Jeudi 22 juin, l’Orchestre à 
l’école a fêté ses cinq ans 
en restituant le travail de 
l’année devant plusieurs 
classes de Paul Éluard et les 
parents. Ce projet innovant a 
mobilisé chaque année sept 
professeurs de l’École de 
Musique et 24 élèves. Ils se 
sont initiés au saxophone, au 
trombone, au hautbois, à la 
clarinette, aux percussions et 
à la flûte traversière. Lors des 
répétitions hebdomadaires, 
les élèves se sont attachés 
à apprendre "la League des 
Champions" pour rester dans 
le thème de la ville "Sport 
et culture". Pour l’année 
2023/2024, l’Orchestre à 
l’école concernera les élèves 
des niveaux CM1 et CM2 
d’une classe double pour 
travailler durant deux années. 

Un nouveau 
c h a l l e n g e  
à relever ! 
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Au cœur du quartier des 
Combattants, la résidence dispose 
de 45 logements non meublés 
du T1 au T3 (normes PMR) et 
41 places de stationnement 
(sous-sol). À l’ombre d’arbres 
remarquables, elle offre un 
cadre de vie agréable avec 
patio extérieur végétalisé, carré 
potager et salle de vie commune. 
De véritables lieux d’échanges 
et partage. Tous les logements 
sont équipés d’une domotique 
(volets électriques), large douche, 
sol antidérapant, cheminements 
lumineux. Dans la résidence, 
des activités sont proposées 
en partenariat avec le CCAS et 

d’autres acteurs du territoire. Pour 
contribuer au bien-être, le service 
de portage de repas de la Ville ou 
d’autres services pourront être 
mis en place selon les besoins et 
leurs évolutions. S’installer dans 
une résidence Seniors, c’est se 
donner l’opportunité de créer du 
lien social, rompre l’isolement 
et vieillir sereinement tout en 
préservant son autonomie. 

 D'INFOS :
Contactez le CCAS pour candidater 
(04 78 86 62 76)
Pour le dossier, se munir du dernier 
avis d’imposition et d’une pièce 
d’identité
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RÉSIDENCE SENIORS
CONFORT ET SÉCURITÉ POUR MAINTENIR 
L’AUTONOMIE
C’était une promesse de campagne : la résidence Seniors est en construction 
pour être livrée en fin d’année et accueillir des Pierre-Bénitains de 60 ans et 
plus ou des personnes en situation de handicap avancées en âge.

LES ÉTAPES POUR 
CANDIDATER

1. Déposez une demande 
de logement social ou 

réactualisez-la sur le portail : 
www.demande-logement-social.
gouv.fr. Si vous rencontrez des 
difficultés, le CCAS peut vous 

accompagner sur rdv.

2. Rapprochez-vous du CCAS 
pour faire votre demande 

qui ne vaut pas inscription. 
Elle sera étudiée au dernier 

trimestre 2023 par la 
commission d’attribution.
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Quelle teneur avez-vous 
souhaité donner à cette 
saison 2023-2024 ?
Jonathan Cascina : Cette 
programmation pluridisciplinaire 
s'adresse à tous, et notamment aux 
familles, avec une représentation 
de toutes les esthétiques offertes 
par le spectacle vivant. Danse, 
cirque, humour, musique de 
variété ou actuelle… chacun sera 
comblé selon ses préférences 
avec des propositions où 
l'ouverture, l'innovation, la 
qualité et l'accessibilité y compris 
financière sont les maîtres mots.
Nous vous invitons donc à 
découvrir ces rendez-vous de 
grande qualité ponctués de 
moments forts, d'émotion et de 
partage.

Des spectacles particuliers 
pour le jeune public ?
Marysa Dominguez : Pas moins 
de quatre propositions leur sont 
réservées, construites avec les 
autres services de la Ville. Chacun 
de ces spectacles sera joué 
trois fois devant les scolaires. 
De même, en parallèle de toute 
la saison 2023-2024, plusieurs 
autres actions culturelles avec 
des artistes venus faire de la 
médiation s'adresseront aux 
enfants comme aux adultes. 
Encore une année riche pour 
satisfaire ses envies de culture ! 

 D'INFOS : 
Maison du Peuple
04 78 86 62 90 ou 
pierrebenitemdp.fr

QUE LA SAISON CULTURELLE 
2023-2024 COMMENCE !
Pour présenter l'esprit de cette nouvelle programmation, Marysa Dominguez, 
adjointe à la culture, et Jonathan Cascina, directeur des affaires culturelles, 
se sont prêtés au jeu des questions-réponses.

BIENVENUE À LA 
PRÉSENTATION DE 

SAISON !
Vendredi 15 septembre, à 19h, 
la Maison du peuple ouvre ses 
portes pour la présentation 
de la saison culturelle 2023-
2024. Un moment fort qui 
se clôturera par le spectacle 
gratuit "YAAY"* offert par 
Abdou N'Gom, chorégraphe 
du défilé de la Biennale de la 
danse. Un moment magique à 
ne pas manquer !

* "Maman", en dialecte wolof

”

“
Inspirée par la 

convivialité, 
cette saison 
culturelle se 

veut riche, 
innovante et 

ambitieuse 
avec un 

éventail de 
créations 

artistiques pour tous les publics. 
Véritable pont entre les individus 

et les générations, la culture 
s’attache à renforcer ces liens 

qui nous unissent, en particulier 
ceux de l’intergénérationnel. 

Quelle plus belle raison pour une 
rencontre que l’art et la culture ?

Marysa Dominguez, 
adjointe à la culture, à la mémoire et 

au patrimoine
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NACH
PEAU NEUVE

Pour sa 6e édition, le festival 
d'humour "made in Pierre-Bénite" 
fera encore la part belle aux 
jeunes talents qui deviendront 
peut-être les numéros 1 de 
demain avec, dès le premier 
jour, un Tremplin d'humoristes 
exclusivement féminin et rhônalpin.
Le lendemain, ce sera au Comte 
de Bouderbala de fouler les 
planches de la Maison du 
Peuple pour livrer, comme à 
son habitude, un spectacle de 
stand-up très drôle entre thèmes 
d'actualité, sujets intemporels et 

anecdotes personnelles pour le 
plus grand plus plaisir du public.
Enfin, pour clore ce nouvel 
opus, Gil Alma (vu dans Mes 
chers voisins), et son acolyte 
Benoit Joubert (alias Ben), 
se retrouveront sur scène 
pour Gil et Ben (ré)unis, savant 
mélange entre pièce de théâtre 
et sketches fous dans lequel 
le rire, les rebondissements 
et l'improvisation seront les 
meilleurs ingrédients. 

Du jeudi 23 au samedi 25 novembre

S
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De belles propositions, des émotions, des 
découvertes… il y en aura forcément tout au long 
de cette nouvelle saison culturelle ! Focus sur deux 
moments entre humour et poésie, à ne surtout pas 
manquer cette année. 

- AOÛT - 
VENDREDI 18 À 20H30 
Concert "Les frères Jacquard"
Parc Jean de la Fontaine

VENDREDI 25 À 18H30
Lecture sur l’herbe
Parc Manillier

- SEPTEMBRE - 
VENDREDI 1ER À 18H30
Lecture sur l’herbe
Parc Serge Tarassioux

SAMEDIS 2, 9, 16 ET 23 À 11H
Ateliers d’écriture
"Micro ouvert : pose tes mots"
Médiathèque

MERCREDI 6 DE 16H30 À 19H 
Portes ouvertes et inscriptions de 
la Culture
Hall du Théâtre

SAMEDI 9 DE 9H30 À 13H 
Portes ouvertes et inscriptions
de l’École de Musique
École de Musique

SEMAINE DU LUNDI 11
Reprise des cours d’arts plastiques, 
de couture et de l’École de Musique

VENDREDI 15 À 19H
Présentation de saison : Spectacle Yaay
Théâtre

VENDREDI 22 À 20H
Histoire de l’Art. Le paysage 
néoclassique : de Poussin à Courbet
Cinéma

SAMEDI 23 SEPTEMBRE À 11H
Rencontre d'auteurs Prix  
"Lire pour agir" / "Plutôt nourrir : 
l'appel d'une éleveuse"
Semaine du Développement durable
Médiathèque

SAMEDI 23 À 18H
Documentaire "J’irai décrocher la lune"
Séance autour du handicap, en 
présence du réalisateur
Cinéma

JEUDI 28 À 20H
Documentaire "Un village dans le 
vent". En présence du réalisateur
Semaine du Développement durable
Cinéma

SAMEDI 30 À 15H
Atelier grainothèque
Semaine du Développement durable
Médiathèque

"Dans la famille Chedid, je voudrais 
la plus jeune sœur". Bonne pioche 
avec Nach, la petite dernière 
d'une tribu tombée dans la 
musique dès le plus jeune âge !

Après une année d’écriture et 
de composition seule dans les 
montagnes drômoises, cévenoles 
puis marocaines, Nach revient 
avec Peau neuve, son nouvel 
album qu'elle jouera seule en 
scène, juste accompagnée de 
son piano, de synthétiseurs et 
de machines pour retransmettre 
cette nouvelle esthétique 
sonore, livrer une orchestration 
plus moderne et rythmée 
des morceaux. Une véritable 
invitation au voyage intime et 
universel… 

FESTIVAL 
D'UN RIRE À L'AUTRE

GROS PLAN
SUR LES TEMPS FORTS
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GROUPE « POUR PIERRE-BÉNITE »

L'élu du groupe “Pour Pierre Bénite” 

Pierre-Marie MAUXION

GROUPE « PIERRE-BÉNITE EN AVANT »

L'élue du groupe “Pierre-Bénite en Avant” 

Anissa HIDRI

Tribune non transmise

La fusion : Oui ou Non ? Cette 
question devrait être posée aux 
principaux intéressés : les habitants. 
Je citerais Winston Churchill : “La 
démocratie n’est pas d'obtenir un 

mandat déterminé sur des promesses, 
puis faire ce que l’on veut . Il devrait 
y avoir une relation constante 
entre les dirigeants et le peuple”. La 
propagande partisane en faveur de la 

fusion, financée par la municipalité, 
devrait laisser place à une vraie 
discussion et un référendum.

20

Les élus du groupe “Fiers de Pierre-Bénite” 

Marlène BONTEMPS, Wilfrid COUPÉ, Marysa DOMINGUEZ, Sandrine COMTE, Patrice LANGIN, Marine BOISSIER, Thierry 

DUCHAMP, Ahlame TABBOUBI, Levana MBOUNI, Dominique LARGE, Jean-Luc PAYS, Marion LECLERE, Max SEBASTIEN, Eliane 

CHAPON, Oihiba DRIDI, Marcel GOLBERY, Lionel RUFIN, Anne DEMOND, Jacques ROS, Sandrine BELMOND, Johnny CARNEVALI, 

Nora BELATTAR, Yann-Yves du REPAIRE, Marjorie CHAIZE, Alain DONJON, Maryse MICHAUD, Michèle CALVANO

GROUPE MAJORITAIRE « FIERS DE PIERRE-BÉNITE »

GROUPE « GAUCHE ÉCOLOGIE RASSEMBLÉES »

Les élus du groupe “Gauche Écologie rassemblées” 

Benard JAVAZZO, Maud MILLIER DUMOULIN, Claude MOUCHIKHINE

Face à la problématique des Perfluorés, 
l’équipe municipale poursuit ses 
actions pour faire toute la lumière sur 
cette pollution. L’opacité autour du 
sujet ne permettant pas d’appréhender 
précisément les risques encourus par la 
population, ni de définir clairement les 
responsabilités de chacun dans cette 
affaire, nous avons initié une démarche 
collective avec une trentaine de 
communes du sud lyonnais touchées 
par les PFAS. 

Ce collectif de maires, représenté par 
Jérôme Moroge, a fait voter un vœu dans 
chaque conseil municipal, réclamant un 
meilleur accompagnement de l’État sur 
ces questions ainsi qu’une surveillance 
accrue et régulière des eaux polluées.
Les 31 communes ont également 
décidé de mener ensemble une 
action en justice pour établir 
les responsabilités et demander 
réparation.

Avec ces actions portées 
collectivement, notre objectif est de 
peser davantage auprès des pouvoirs 
publics pour que la sécurité des 
habitants soit assurée et que leur voix 
soit entendue. Une voix trop souvent 
ignorée par certains, qui n’hésitent pas 
à retarder, à l’Assemblée nationale, 
l’application des lois visant à encadrer 
l’usage de ces substances…

Concitoyennes, concitoyens,

Deux questions nous préoccupent :

Les perfluorés ; des analyses sanguines 
réalisées ont indiqué des taux de 
contamination plusieurs dizaines 
de fois supérieures à la moyenne 

nationale, nous demandons à Mr 
le Maire d'agir pour qu'elles soient 
complétées plus largement par des 
organismes indépendants en vue de la 
préservation de la santé publique.

La fusion; la consultation que nous 
avons menée montre une forte 

mobilisation des habitants ainsi qu'un 
fort rejet par les personnes ayant 
participé. Nous demandons à Mr 
le Maire de mettre en œuvre une 
consultation démocratique et de 
prendre en compte les résultats de 
cette consultation.
Il en va de la démocratie.
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UNE QUESTION ?
LE MAIRE VOUS RÉPOND !
"Offrir la possibilité à chacun de participer à la vie de la 
commune constitue l'une des priorités de la municipalité.  
La preuve avec cette page qui vous est réservée".

Jérôme Moroge, 
Maire de Pierre-Bénite

De nouvelles problématiques climatiques comme la sécheresse ou les fortes chaleurs 
sont récurrentes depuis quelques années. Est-ce que vous avez prévu de travailler 
sur ces sujets préoccupants ? Aline B.

J'ai vu que vous avez fait un sondage concernant les achats groupés. J'avais 
répondu positivement pour un achat groupé de mutuelle. Allez-vous mettre en place 
ce projet ? Jules F.

Vous avez raison, les changements liés au climat 
ont de vraies répercussions sur le quotidien 
des Pierre-Bénitains. Même si nous savons que 
notre action est limitée dans ce domaine, nous 
savons également que nous pouvons contribuer à 
améliorer la situation à l'échelle de la commune. 
Nous avons lancé depuis quelques années un plan 
de désimperméabilisation des sols afin de limiter 
l'effet des îlots de chaleur sur la ville. Aussi, dès 
que c'est possible, nous changeons le revêtement 
en bitume de nos parkings au profit de dalles 
qui laissent respirer les sols et accueillent de la 

végétation. Nous avons également lancé un projet 
de rénovation des cours d'écoles sur le groupe 
scolaire de Haute-Roche. Sur le principe des cours 
dîtes "oasis", les nouveaux aménagements offriront 
aux enfants des espaces de fraicheur avec des 
sols ombragés en lieu et place des grands espaces 
bétonnés actuels. Pour limiter la consommation 
d'eau, nous proposons également une subvention 
de 50€ pour les habitants désireux d'acquérir un 
récupérateur d'eau de pluie. Un vrai coup de pouce 
pour limiter sa consommation tout en prenant soin 
de son jardin !

Oui, après notre première mutuelle 
communale proposée dès 2015, nous 
souhaitons relancer ce dispositif dès la 
rentrée. 
En partenariat avec le groupe AXA 
et avec l'association Achetons Mieux 
€nsemble, nous vous proposerons de 
souscrire à une une couverture de santé 
de qualité, à des tarifs avantageux et 
sécurisés.

Une réunion publique d'information 
aura lieu lundi 25 septembre en 
mairie, dans la salle du conseil. 
Vous pourrez également prendre 
des rendez-vous personnalisés 
les 26 et 27 septembre pour une 
étude détaillée de votre situation 
et choisir avec l'aide d'un conseiller 
le contrat qui vous correspond le 
mieux !
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- AOÛT -
 
VENDREDI 25 À PARTIR DE 21H30
Ciné plein air
Astérix, le secret de la potion 
magique
Parc Manillier
 
SAMEDI 26 À PARTIR DE 20H00
Bal des Sapeurs-pompiers
Caserne des Sapeurs-Pompiers

 
- SEPTEMBRE -

 
VENDREDI 1ER  DE 17H À 20H
Forum des associations
La Canopée

SAMEDI 2 ET DIMANCHE 3
Grand prix de la Municpalité
Organisé par la Boule des Gones
Stade la Volta

VENDREDI 8 À PARTIR DE 19H
Festival Les Francophonides
Black M
Parc Jean de La Fontaine
 
SAMEDI 9 À PARTIR DE 19H
Festival Les Francophonides
Nuit Incolore, Suzane, Tiken Jah 
Fakoly 
Parc Jean de La Fontaine
 
VENDREDI 15 DE 16H À 19H
Fête de rentrée du marché de 
producteurs
Place Jean Jaurès
 
SAMEDI 16 ET DIMANCHE 17
Journées du patrimoine

LUNDI 18 À 18H30
Réunion Publique
Sur les voies lyonnaises
Organisée par la Métropole de 
Lyon

MARDI 19 À 18H30
Conseil Municipal
Salle du conseil
 
VENDREDI 22 À PARTIR DE 16H30 
À 19H30
Lancement de la Semaine du 
Développement Durable
Place Jean Jaurès
 
SAMEDI 23 DE 14H À 16H
Événement “La ville nous 
appartient”
Parc Jean de La Fontaine
Organisé par la Marche des 21

LUNDI 25 À 18H30
Réunion achats groupés Mutuelle
Maison du Peuple

PPRT : OBLIGATION DE TRAVAUX 
DANS LES LOGEMENTS AVEC SÉCURÉNOV

Le Plan de prévention des risques technologiques indique l'obligation pour 
chaque propriétaire installé dans ce périmètre de réaliser des travaux 
réduisant la vulnérabilité des logements situés dans les zones touchées par 
un événement technologique. Ces travaux, financés à 100 %, doivent être 
réalisés d'ici octobre 2024. Pour savoir si votre logement est concerné, et 
avoir plus d’informations sur le financement ou pour prendre rendez-vous 
lors des prochaines permanences :
• mardi 12 septembre, de 9h à 12h
• mardi 26 septembre, de 13h à 16h30
Lieu : Centre technique municipal (49 rue de la République)
Des créneaux pourraient éventuellement être ajoutés si les permanences 
sont complètes. Contactez la Mairie au 04 78 86 62 62.

SERVICES MUNICIPAUX
État civil et accueil Mairie
>  Lun. mer. jeu. et ven. : 

8 h 30 - 12 h/13 h - 17 h
> Mardi : 8 h 30 - 12 h
> Samedi : 9 h - 12 h
Tél. 04 78 86 62 62

CCAS
Accueil au public
> Du lundi au jeudi : de 8 h 30 à 12 h
> Vendredi : 8 h 30 à 12 h / 13 h à 17 h
Rue Lucie Aubrac
Tél. 04 78 86 62 76

POLICE MUNICIPALE
Accueil au public
>  Du lundi au vendredi : 

de 8 h 30 à 12 h
Tél. 04 78 86 62 40
Patrouille :
> 06 84 76 97 75

VEILLEURS DE NUIT
06 31 27 17 53

DÉCHETTERIE
4, chemin de la Gravière
Horaires du 1er avril au 31 octobre
>  Du lundi au vendredi : 8h30-12h et 

14h-17h
> Le samedi : 8h30-18h30
> Le dimanche : 9h-12h
> Fermeture jours fériés
Tél. 04 72 39 21 87 

CENTRE DE SANTÉ BENOÎT-FRACHON
31 avenue de Haute-Roche
>  Du lundi au vendredi : 

de 8 h à13 h et de 14 h à 19 h
> Samedi de 8 h à 12 h
Tél. 04 78 50 00 30

MÉDECINS DE GARDE
> La nuit de 20 h à 8 h
> Les week-ends à partir du samedi 12 h 
> Dim. et jours fériés à partir de 8 h
Tél. 04 72 33 00 33

ÉTAT CIVIL
NAISSSANCE
>  Maxine Follot-Vuksanovic,  

le 16 juillet 2023




